

La pobreza sube 12% en Baleares y el CES pide "prudencia" ante los recortes

24-10-2011 / 17:51 h

Palma, 24 oct (EFE).- El índice de pobreza se ha incrementado en Baleares un 12 % desde que comenzó la crisis económica, por lo que el presidente Centro Económico y Social de las Islas Baleares (CES), Llorenç Huguet, ha pedido "máxima prudencia" al Govern a la hora de aplicar los recortes en el gasto público para que no aumenten los desequilibrios sociales.

Esta cifra se recoge en la memoria de 2010 del CES sobre la economía, el trabajo y la sociedad de las Islas Baleares que ha sido presentada hoy en una rueda de prensa.

Uno de los apartados interesantes de la misma es el índice de riesgo de pobreza de la Unión Europea (UE), España y Baleares según datos de 2008, los últimos de los que se disponen.

Ese año, dos de cada tres familias de Baleares se encontraban en situación de riesgo de pobreza (el 22,3 %), en concreto 91.293 hogares. Tan solo en un año, entre 2007 y 2008, ese índice se incrementó en las islas en más de cinco puntos.

Ante estos datos, el presidente del CES, al tiempo que se ha mostrado comprensivo ante los esfuerzos del ejecutivo balear por controlar el déficit, también ha realizado una "llamada de atención" al ejecutivo autonómico para que no disminuya el gasto social público porque, "según qué políticas, éstas pueden afectar a la cohesión social".

El máximo responsable del CES ha considerado que el desequilibrio social podría aumentar dependiendo de los recortes que puedan aprobarse con el objetivo de hacer frente al gran déficit financiero de la comunidad autónoma.

Las Islas Baleares es la segunda comunidad con la tasa de riesgo de pobreza más alta de España, cuya media es del 19,5 %.

El riesgo de pobreza en las islas es superior a casi todos los países de la UE, incluso por encima de Grecia (19,7 %), Lituania (20,6 %), Bulgaria (21,8 %) o Portugal (17,9 %), según los datos de 2008.

Otra cifra relevante de la coyuntura balear es que uno de cada diez hogares (el 10,5 %) vive en situación de extrema pobreza, un porcentaje solo superado por Castilla-La Mancha (11 %) y Canarias (10,9 %).

En estos momentos, el índice de desigualdad social es prácticamente el mismo en Baleares que en el conjunto de España.

La memoria revela que el umbral de la pobreza en Baleares se cifra en unos ingresos anuales de 8.652 euros, 672 euros más que la medida española de 7.980 euros.

Este exhaustivo informe recoge que el 16 % de los hogares de las islas tienen unos ingresos mensuales que no llegan a los 1.000 euros. Por islas, en Formentera este porcentaje es del 28,9 %, del 17,5 % en Ibiza, del 15,8 % en Mallorca y del 14,7 % en Menorca.

En este contexto, los datos definitivos del padrón municipal de Baleares de enero de 2010 sitúan la población en 1,1 millón de habitantes y reflejan la ralentización progresiva del crecimiento de la población a partir del inicio de la crisis. En esa fecha, dos de cada diez residentes eran extranjeros, en concreto 242.256 personas.

El estudio reúne además abundante información de carácter económico como que en los últimos cuatro años los países del sur del Mediterráneo como Turquía, Túnez, Egipto y Marruecos han ganado 10 millones de turistas mientras que los del norte han perdido 6.

Huguet ha querido subrayar que se trata del mayor cambio en el flujo turístico mediterráneo que jamás se haya registrado nunca.

Estas cifras de visitantes muestran la pérdida de competitividad de los destinos turísticos tradicionales, si bien el presidente del CES se ha referido a la excelente temporada de este año en las islas. EFE

5

Por comunidades

[Andalucía](#)

[Aragón](#)

[Baleares](#)

[Cantabria](#)

[Castilla La Mancha](#)

[Castilla y León](#)

[Cataluña](#)

[Ceuta](#)

[Comunidad Valenciana](#)